

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 0'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 caracteres.
En 3.ª plana (después del p. de Impresión) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.
Gacetas en 3.ª plana, 0'50 pesetas líneas.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres: calle de Caleros 9

EDICION DE LA TARDE

EL "NOTICIERO" DIARIO ILUSTRADO

es el periódico de más circulación en la región.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, mañana, con motivo de la solemnidad del día, no se publica el NOTICIERO.

LA SEMANA MAYOR

VIERNES SANTO

La liturgia del Viernes Santo recuerda la adoración de la Cruz en la iglesia de Jerusalén.

La pasión que se canta en este día es la del Evangelio de San Juan.

Después de varias oraciones, el sacerdote toma un crucifijo, cubierto con un paño de tafetán morado, el diácono lo descubre un poco por la parte superior, luego el brazo derecho y acaba por descubrir el crucifijo por completo.

Al terminar cada uno de estos actos, el sacerdote alzando más la voz y también el crucifijo, dice de frente al pueblo: Ved el leño de la Santa Cruz (Ecce signum crucis).—El clero y el pueblo se prosternan diciendo: ¡Vamos a adorarla! (Venite adoremus).—Ordénase luego la procesión que va al monumento, trayendo de allí bajo pábulo la hostia consagrada que se depositó el día anterior.

Llegados al altar, el sacerdote continúa la misa con algunas ceremonias distintas de lo ordinario, y entre ellas levantar la hostia con la mano derecha.

Los reyes de España, al adorar la Cruz, acostumbran á conceder indulto á algún reo de pena capital.

La procesión del Santo Entierro es la apoteosis de tanta ceremonia litúrgica.

Cada paso de los que simbolizan la Pasión de Jesucristo y cada espina de las que le clavaron, forman la incommensurable Corona de brillantes que por innumerables facetas despiden clarísimos rayos de luz civilizadora y hacen más incalculable el divino valor de la humana redención.

SABADO SANTO

A las lúgubres ceremonias de los días anteriores, suceden las alegres de Sábado Santo.

En los antiguos tiempos éstas no principiaban hasta la media noche, y como la iglesia estaba á oscuras tenían necesidad de encender fuego para iluminarla y fumigarla, y á esto alude la ceremonia de encender fuego á la puerta de los templos.

El diácono entona la *Angélica*, coloca en el Cirio Pascual cinco granos con incienso y en seguida el sacerdote con diácono y subdiácono se postran completamente al pie del altar, y poco antes de concluir la letanía se dirigen á la sacristía, de donde salen con vestiduras blancas.

Al *Gloria in excelsis* córrense los velos de los altares, suenan las campanas, vuelve el regocijo, entónase el *Aleluia*, y después de la comunión el canto de la *Virgen Regina caeli alare*, concluyendo el tiempo de la penitencia, recordando la Resurrección de Jesús y aludiendo á la que esperan las fiestas en la suya.

¡Gloria á Dios en las alturas!

SOBRE EL TABACO

APUNTES HISTORICOS

El uso del tabaco es relativamente moderno, pues las hojas de la planta conocida por *Nicotiana tabacum*, según Linneo, no fueron traídas á España ni conocidas después en Europa hasta pasado el año 1492, fecha en que se realizó por Colón el descubrimiento de América.

En efecto, la planta del tabaco no se conocía en el Ant. guo Continente, y fué, como dice un eminente historiador, una de las plagas que, con las enfermedades importadas del nuevo mundo, hizo desde luego costosa para la vieja civilización el gran hallazgo de las nuevas tierras.

Los españoles, que fueron los primeros en pisar aquellos remotos países, tuvieron el triste privilegio de ser también los primeros en sentir los efectos del tabaco.

Nuestros aventureros vieron desde luego que los indios dejaban secar al sol las anchas hojas de una planta, que luego las huacaban, y que cogiendo después varias y enrollándolas con las palmas de las manos, hacían una especie de cilindro (un inmenso puro), al cual prendían fuego por un extremo, mientras chupaban absorbiendo el humo por el otro.

Pronto aquellos soldados, y buscavidas, imitando la conducta de los indígenas, hicieron lo propio y no pocos de ellos sufrieron terribles náuseas, mareos y vómitos, á algunos de los cuales llegaron á costarles la vida.

A la mayoría de ellos, sin embargo, le agradó el tabaco, y entonces fué cuando empezaron á traerlo y á fumarlo aunque muy poco y á escondidas en España, pues se reputaba como costumbre de gentes de baja estofa, mala conducta y grosera educación á los que fumaban.

Los botánicos y los médicos comenzaron entonces á estudiar la nueva planta, y pronto principiaron á emplearse como medicina.

Mientras tanto, el uso del tabaco en la forma ordinaria, por lo mismo que estaba mal mirado y á veces prohibido severamente por mandamientos y pragmáticas, iba cuajando, y ya en el XVI, todos los soldados y gente alegre, y no pocos nobles, tenían ya este vicio que trataban de ocultar.

Llamábaseles entonces, y durante el siglo siguiente, *toma-tabacos*, pues mal podía denominarseles fumadores, porque el verbo fumar no aparece en España hasta fines del siglo XVII ó principios del XVIII, derivado del francés, merced á la influencia de aquel pueblo sobre el nuestro en dicha época, de fumé, que significa humo.

En el siglo XVI es cuando empieza á usarse el tabaco molido para sorber por las narices (rapé) y se dá entonces el fenómeno de que las personas de elevada alcurnia que criticaban á los fumadores no se dignaban de tomarlo en polvo públicamente; primero, pretextando ser un

remedio para promover al estornudo y desahogar la cabeza, y luego ya sin ningún pretexto.

Los abades, frailes y sacerdotes fueron quienes en primer término contribuyeron á generalizar este uso.

Vino después a pipa, y por último, ya á mediados de este siglo es cuando aparecen los pitillos ó cigarrillos de papel, de procedencia francesa.

Las boquillas, conocidas mucho antes para el puro, no se emplearon para el pitillo hasta hace muy poco tiempo, relativamente.

Tal es, á grandes rasgos, la historia del tabaco, cuyo vicioso empleo constituye hoy en todo el mundo civilizado y en gran parte del que no lo es, el gasto de muchísimos millones, que al convertirse en humo por un lado, se convierte por otro en pingües ganancias para empresas, fabricantes y aun para el mismo Estado.

EL DOCTOR BENAVENTE

ABRIL 13 Viernes

El ejemplo palmario de lo que puede la constancia y el trabajo, fué la vida del sabio doctor don Mariano Benavente y González.

Nació el célebre médico de la infancia en Murcia el año 1820, y después de seguir los primeros cursos de Filosofía y Humanidades en el colegio de San Fulgencio de aquella capital, á costa de privaciones marchó á Madrid, y sin reparar en otras mayores que pasaba, consagró su propósito de estudiar la carrera de Medicina.

Para ello tuvo necesidad de estar dos años sirviendo á un farmacéutico, dedicándose á dar repaso á sus compañeros de clase hasta que alcanzó la reválida de cirujano en 1845.

Algunos años después obtenía el título de licenciado en Medicina, teniendo durante sus estudios las más brillantes notas, premios y dispensas de derechos de matrícula. Nombrado médico de Villa-Real de Salamanca volvió al poco tiempo á Madrid, donde

por oposición ganó la plaza de médico de la Infancia y Colegio de la Paz y el segundo lugar para profesor del Hospital general.

Doctoróse por entonces, y en poco tiempo logró alcanzar fama imperecedera de especialista en las enfermedades de los niños.

Nada más acertado por tanto, que el monumento erigido á su memoria en el barrio del Retiro de Madrid, donde en el buen tiempo acuden á jugar multitud de niños entre matorrales de "obonibus", y sembrados de flores, se levanta sobre sencillo pedestal, el busto del protector de la infancia que salvó muchas vidas que hoy son utilísimas á la patria.

El pedestal del monumento ostenta el lema de Benavente "Medicación sencilla y amor materno,—devuelven la salud al niño enfermo."

Ninguna de las muchas recompensas alcanzadas en vida por sus méritos relevantes era tan grata al alma del eminente doctor como esta sencilla escultura que rodean alegres bandadas de niños, como candidas palomas de la cúpula de una iglesia.

Murió el doctor Benavente el 13 de Abril de 1895 y su entierro fué una sentida manifestación del cariño de sus conciudadanos.

HERNANDO DE ACEVEDO. (Prohibida la reproducción).

LOS GAMACISTAS

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 12.—1025 m.

Han salido para Sevilla, Maura, Sánchez Guerra, marqués de Ibarra, San Miguel y otros. El sábado se verificará en aquella capital el mitin anunciado.—Rodrigo.

CAPÍTULO VIII

REMEDIO HERÓICO

Hasta el domingo siguiente no le tocaba á don Rodrigo visitar á la familia de Segura; mas pretextando un viaje repentino, fué á despedirse dos días después de aquel en que tuvieron lugar los incidentes de que se ha hecho mérito.

Sin que nosotros lo digamos, se adivinará que el principal objeto de la visita, era participar á don Pedro de Segura la correspondencia de Isabel con su amante por medio de la paloma, estimulando al padre á que castigara la infracción de sus preceptos en quien quiera apareciere reo, incluso doña Margarita.

Como la ejecución del designio del joven Azagra exigía indispensablemente, según puede suponerse, la presencia del caballero de Segura, eligió don Rodrigo la hora más á propósito para su objeto, que cabalmente era la más incómoda para las señoras, originándose de esta combinación el que permanecieran solos don Pedro y don Rodrigo largo rato.

Presentábase, pues, la oportunidad que el astuto joven tenía ya prevista; y á fin de utilizarla, propuso á Segura dar un paseo por el jardín para dejar mayor espacio á doña Isabel de ataviarse.

Aceptó don Pedro la propuesta de Azagra, y se dirigieron ambos al indicado sitio.

Los ojos de Azagra no se detenían sino momentáneamente, en las plantas cuya historia individual iba haciéndole don Pedro, volviéndose á cada instante, ora al tejado, ora á las ventanas donde esperaba descubrir la paloma mensajera.

Era fácil conocer con toda exactitud las tejas en que posaba, por las señales manifiestas que solía dejar, como las dejan todas las aves allí donde se detienen con frecuencia.

Elegido el lugar más á propósito, probó una cerbatana y una ballesta que el dependiente de la casa había puesto á su disposición, eligiendo esta última arma como más propia de su clase.

Púsose en acecho don Rodrigo en paraje desde donde no descubriría algunas ventanas de las casas de Marsilla y de Segura.

Desde allí contemplaba, con cierta fruición las paredes que servían como de cárcel á don Diego, representándose el martirio que padecería desde que se hallaba condenado á perpetuo destierro de la morada de Isabel.

Y todavía tuvo ocasión de hacer más positivo su inhumano deleite cuando descubrió á Diego Marsilla que, asomado á una de las ventanas, se esforzaba en sacar cuanto le era posible la cabeza, registrando con la vista los tejados de enfrente y la parte que podía alcanzar de la casa de Segura.

—¿Qué aguarda? se preguntó Rodrigo.

—¿Espera acaso que le sea enviada la paloma?

Es probable.

Pronto lo conocerá.

Y para salir de dudas, después de mandar al criado que le reemplazara por si entretanto llegaba el animal, con el cargo de que le disparase, fuera dardo ó bodoque, fué á asomarse por otra buhardilla más elevada, desde la cual, por consiguiente, se veían las ventanas de las habitaciones de Isabel.

No tardó en estar ocupada una de ellas por la misma joven, trayendo en sus manos la paloma, á quien después de atusar prolijamente las plumas del cuello, dió suelta impeliéndola á que volase.

Visto esto, corrió don Rodrigo á ocupar la abertura que un momento antes había dejado, llegando aún á tiempo de impedir que su dependiente matase á la paloma.

—Me importa, le dijo, observar las operaciones de ese pájaro. Retírate hasta que vuelva á llamarte si por casualidad te necesito. Poco tiempo se detuvo la paloma en el alero. Llamada por Marsilla, no sólo con el silbido especial de que con este objeto se servía, sino moviendo los brazos con visible



AL PIE DE LA CRUZ

Ego sum lux mundi.
«El que no toma su cruz y me sigue no es digno de mí.»
A la sombra de este madero sacrosanto hemos nacido y el agua purificadora del Jordán unedeció nuestras cabezas.

Abriéronse los cielos y la voz del Padre resonó en las alturas.
«Este es mi Hijo bien amado...»
Y Jesús, el Hijo bien amado, reclinó su cabeza en una cruz, por el amor del hombre.

se estrella la mar salvaje de la soberbia y ambición mundana.
¡Salve, insignia sagrada del catolicismo!

NUESTRA REGION

LEON.—El Gobernador civil de esta provincia ha impuesto dos multas al alcalde de Astorga por abuso de autoridad.
—En virtud de brillantes ejercicios de oposición, ha obtenido la cátedra de Derecho natural, vacante en la Universidad de Valladolid, el conocido leonés don Laureano Díez Cisneros.

no y en la cabeza, las que le produjeron la muerte en el acto.
—Ha sido destinado a la Sucursal del Banco de España en esta capital el aspirante don Emilio Díaz Gallo.

EL TIEMPO

Espléndido



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:
Altura barométrica... 696.72 m.
Temperatura máxima al Sol... 21.6

EXCUSAS DEL GOBIERNO

Según manifestación de algunos ministros, el Gobierno no ha otorgado el Toisón de Oro al marqués de la Vega de Armijo, porque no se pueden conceder honores a los diputados a Cortes mientras ejerzan sus cargos y si a los senadores.—Rodrigo.

CULTOS.—Catedral.—Por la mañana, a las siete, sermón de Pasión que predicará un P. Dominico.
—A las once, sermón de la Cruz, predicado por don Leopoldo González Polo.
—A las tres, sermón de la Soledad, predicado por don Leopoldo González Polo.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

El sitio de Mafeking.
Con un relevo al sitio de Mafeking, comunican los telegramas verdaderos horrores que se están produciendo en el hambre de los sitiados.

impaciencia y sacando fuera el cuerpo, voló hacia él, posándose en el hombro.
Con un regocijo que don Diego no creía tener, precisión de ocultar, besó tiernamente al ave querida, mientras la desataba el codiciado collar que traía puesto, y que Marsilla guardó cautelosamente en el seno, marchando en seguida al interior de la casa.

diente con el hijo de una amiga, agraviada al hijo del que puede convertirse en temible adversario de vuestra casa!
Satisfecho don Rodrigo del conjunto de su plan, se retiró a casa, arreglando por el camino los detalles, y dándole la última mano con el socorro del viejo Azagra.

CAPITULO VIII

Hasta el momento siguiente no le tocaba a don Rodrigo volver a la familia de Segura; mas pretextando un viaje repentinamente, se despidió de don Pedro y se fue a su casa.
Sin que los señores de Segura se dieran cuenta de su partida, se retiró a su casa, y se puso a trabajar en su plan.

—De Londres dicen que según telegrama recibido, en Gosport ha ocurrido una sangrienta colisión á pedradas y bayonetas entre los milicianos fusileros de Dublín y los milicianos de Northampton.

Resultaron muchos heridos.

—La guarnición de Bethulia se halla sobre las armas día y noche ante el temor de que los leales corten el puente que sobre el río Orange tiene el ferrocarril entre Bethulia y Bloemfontein, el cual se vigila cuidadosamente.

Los boers se muestran muy activos y ocupan casi toda la parte Este del Estado de Orange.

—Dicen de Pretoria que se ha creado allí un nuevo cuerpo de artillería encargado de manejar los cañones que fueron cedidos á los ingleses.

CIRCUNSTANCIAS DIFÍCILES

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 12.—1915

Telegrafían de París que los actuales momentos son de los más delicados por que ha atravesado la política internacional.

Parece que se han entablado negociaciones por parte de los Gobiernos de Rusia, Francia y Estados Unidos, oponiéndose á que los ingleses continúen desembarcando fuerzas en Beira. —Rodrigo.

DOLORAS

Hoy le Lutero la f. lacia impia
Se obscurece en la cumbre del Calvario;
Humílate mortal que temerario
Alzas la frente sin mirar el día.

Torpe, nefanda, audaz es la porfia
De la infiel sin razón, del vil falsero.
¿Si es tu razón y ser mudable y vario
No será tal razón una heresia?

Esa vaga tiniebla pavorosa
Que vela al mundo en fúnebre tristura
Es la luz celestial esplendorosa
Que del pecado borra la amargura.

¡Dobla tu frente, visionario ateo,
Mira ese sol briante en que me veo!

II

¡Clemente Dios, espíritu invisible,
Inspira mi razón, que yo ero hablarte!
¿Qué cosa igual á tí podrá yo darte
Eala existencia ignota y lo visible?

Sólo en el alma, févida, sensible,
Algo podré encontrar para alabarte.
¿Tendré una idea feliz con que adorarle,
Nacida de tu esencia fuertingüible?

Con esa luz divina y brillantísima
Que hace de tu ser y nunca muere,
Te pido mi perdón en mi plegaria,
Si en tu existencia pura sacralísima,
Lo no mortal mi pensamiento adquiere;
¡Ya no es mi salvación imaginaria!

El mundo silencioso, aparecía
De mil sombras fantásticas cubier o,
Lejano el viento con dolor gemitiva
Y en sus alas purísimas traía

El triste són de fúnebre concierto,
Y cuadro tan horrible se miraba,
En la cumbre de un monte, que irritado
Al contemplarlo, el mar rando bramaba

Y hasta el sol, por no verle se ocultaba
En su manto de nubes fabricado.

¡Murio el Señor! Con funeral acento
Todo llora doquier, todo hace alarde
De su tenaz y horrible sufrimiento,
Y no murmura alegre el manse viento,
Y no cantan las brisas de la tarde.

Y en llanto sus pupilas abrasadas,
Su Madre está junto al madero sauto,
Y allí con triste afán cernon meladas
Del pueblo las horribles carcajadas
Y de una madre el angustioso llanto.

¡Hay afn n más inmenso y más prolijo?
¿Hay más dolor que al alma le taladre?
Eh, desde aquella Cruz, inmóvil, fijo,
Repite sollozando: "¡Madre, Madre!,
Y ella desde sus piés, responde: "¡Hijo!,
Después... ¡luto y horror! la muerte fiesta
Le tocó con su manto funerario;
Estaba escrito ya que así muriera:
Pero salvó la humanidad entera
Al entregar en vida en el Calvario!

JUAN ANTONIO CAVESTANY.

EL ALCALDE DE BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 12.—1915

Según informes que conceptuó de todo punto exactos, hasta despues de pasadas las fiestas de Semana Santa no se hará el nombramiento de Alcalde de Barcelona. —Rodrigo.

LAS RELIQUIAS DE LA PASIÓN

La Cruz. Se encuentra en Roma en la Basílica de Santa Cruz de Jerusalén, y un pedazo bastante grande en la Catedral de París.

La inscripción colocada en la Cruz, se conserva en la misma Basílica de Santa Cruz de Jerusalén.

La corona de espinas, se venera en la Santa Capilla de París; pero algunas iglesias de la cristiandad poseen una ó varias espinas de aquella.

Los clavos. Uno se conserva en la corona de hierro de los antiguos Reyes lombardos, en Monza, cerca de Milán; otro en la Catedral de París, y el tercero en la capilla del Palacio Real de Madrid.

La esponja está en Roma en la Basílica de San Juan de Letrán.

La lanza. La punta se conserva en París y el resto en Roma.

La túnica exterior se venera en Tréveris.

La túnica interior fué regalada por Carlomagno á un monasterio de Religiosos de Argenteuil, donde se conserva.

El santo sudario, en el que fué envuelto el Sagrado Cuerpo de Jesús, está en Turin.

Del lienzo de la Verónica, en cuyos tres dobleces quedó impresa la Santa Faz, se conserva uno en la Basílica de San Pedro, en Roma, otro en la catedral de Jaén, y el tercero en la capilla del príncipe Pio, en Madrid.

La columna de la flagelación está en la iglesia de Santa Práxedes, en Roma.

La escalera de mármol blanco del Palacio de Pilato se conserva en Roma, con la denominación de la *Scala Santa*, cuyos peldaños sólo pueden subirse de rodillas.

VIDA DEL CAMPO

ANÁLISIS PRACTICO

La tierra se compone principalmente de sílice ó pedernal vitrificable y alúmina, base de las arcillas; cal, yeso, magnesia y óxido de hierro, á los cuales debe su color, prescindiendo de una multitud de variedades, que sólo deben tenerse en cuenta en el análisis del laboratorio.

Además de estas sustancias simples, se encuentra en los terrenos una materia pulverulenta, que proviene de la descomposición de los cuerpos animales y vegetales, denominada *humus* ó *mantillo*, que encierra en alto grado la facultad vegetativa ó fertilizante.

Los agricultores distinguen por lo regular, cuatro clases de tierra: arenosas, arcillosas, calcáreas y vegetales.

Para analizar las tierras, se hacen las operaciones siguientes:

Se coge una cantidad determinada y se limpia perfectamente quitando las piedras, raíces y todo cuerpo extraño que contenga. Enseguida se deja secar al sol y se toman cien onzas que se ponen en una vasija suficientemente capaz; se echa agua clara como cuatro veces en volumen y se deja reposar por espacio de 24 horas.

Al siguiente día se agita la mezcla, se deja reposar por completo y se decanta con cuidado el agua turbia; se vuelve á echar más agua, se revuelve la tierra, se deja reposar y se decanta otra vez en el mismo recipiente que antes, repitiendo la operación hasta que resulte clara el agua, por más que se revuelva la mezcla.

Cuando así se verifica ya se tiene hecha la primera parte del análisis, pues la arena y cal sólida quedan en el depósito del que se extraen dejando secar para pasarlas cuidadosamente, echándolas luego en su recipiente con vinagre ó agua fuerte que disuelve la cal y deja la arena, que seca y pesada, da por diferencia con el peso anterior el de la cal sólida.

Verificada esta operación, se decanta cuidadosamente el agua turbia de la primera y el polvo resultante que está formado de arcilla, mantillo y cal, se pesa poniéndolo luego al fuego hasta que resulte rojo, con lo que se consigue la calcinación del mantillo, y su peso, por diferencia con el peso anterior.

El residuo que contiene la cal en polvo y la arcilla, se somete al vinagre, que disuelve la primera, y secando lo que quede en el fondo de la vasija, se hallará el peso de la arcilla y

de la cal, restando ésta pesada de la obtenida últimamente.

La operación debe hacerse en siete días del siguiente modo:

Día 1.º Se escoge la tierra, se pesan cien onzas y se procede al lavado de ellas.

2.º Decantación del agua hasta que resulte limpia y separación del peso que se deja secar.

3.º Peso de éste y disolución de todo en el vinagre.

4.º Decantación del líquido y peso del residuo, para obtener el de la arena y la cal.

5.º Decantación del agua del primer día, dejando á secar el peso.

6.º Peso de éste, y colocación al fuego para obtener la calcinación del mantillo, cuya cantidad se encuentra por diferencias de peso. Seguidamente disolución en vinagre del residuo.

7.º Decantación del líquido y peso del residuo, con lo que se encuentra el de la cal en polvo y el de la arcilla.

CARTERA DE NOTICIAS

Dicen de Barcelona que á consecuencia del derramamiento de una botella de bencina, han sufrido graves quemaduras la esposa y la criada del dueño del Bazar del Siglo.

Han llegado á Venecia don Alfonso de Borbón y su esposa doña María de las Nieves, con el objeto de pasar unos días al lado de sus hermanos don Carlos y doña Bertha.

Se ha hospedado en el palacio de Loredan.

Para anunciar las famosas fiestas y ferias del Corpus que este año han de celebrarse en Granada, circulan unas tarjetas postales muy artísticas, litografiadas en dicha capital.

Ha sido firmada la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo á favor de los generales Segura, Cortés y Sostoa.

Varios rios de Aragón se han desbordado con motivo del deshielo de los últimos días y de las copiosas lluvias que han caído en la parte norte de aquella región.

Se lamentan, con este motivo, en algunas fértiles vegas aragonesas, inundaciones que causan grandes estragos.

El ministro de la Gobernación ha negado que la corte venga de Madrid á fines de Mayo para hacer un viaje por algunos puertos del Mediterráneo.

Los reyes irán á San Sebastián como todos los años y luego visitarán Asturias.

De Washington dicen que se dá como seguro la retirada de la candidatura á la presidencia de la República de Mr. Dewey, por lo mal que había sido acogida por la opinión.

EL GENERAL BARGÉS

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 12.—1915

De Tenerife telegrafían que en el vapor correo próximo saldrá para la Península el general Bargés, por considerar terminada su misión en Canarias.

Se cree que le han impulsado otras razones á presentar la dimisión.

Ha pedido Bargés que le destinen á Madrid en situación de cuartel.

Rodrigo.

AYUNTAMIENTO

Presidió la sesión subsidiaria de ayer tarde el Alcalde señor Cuesta, asistiendo los concejales señores Fernández Robles, Revillo, Torres, Martín Benito, Durán, Angoso, Meca y Brozas.

Se aprueba el acta de la anterior, mediante una adición solicitada por el señor Marcós Brozas.

Quedó enterada la Corporación de los oficios de la Delegación de Hacienda, participando quedar de manifiesto por término de diez días los expedientes incoados, por infracción del artículo 188 del Reglamento de Consumos, contra don Ignacio Santiago Fuentes, don Manuel Olivera García, don Cándido Torres y don Lorenzo Blanco, á fin de que dentro de dicho plazo puedan mejorar su alzada los reclamantes, y exponer el Ayuntamiento y el señor Veira cuanto convenir á su derecho.

Asimismo quedó enterada la Cor-

poración de otros oficios análogos, en los expedientes contra Zacarías Martín y Alejandro Mulas, así como de las resoluciones de la Junta Administrativa de Consumos en los instruidos contra Clemente Martín y Marcelino de Castro, por aprehensiones, á los cuales se impone el *máximum* de la pena.

Dada cuenta por el Secretario de haber sido declarada desierta la última subasta celebrada para el arriendo del arbitrio sobre puestos públicos, se acuerda pase el expediente á nuevo informe de la Comisión.

A don Ricardo Polo se le concede la baja en el amillaramiento de esta capital de varias fincas de su propiedad.

Quedó ocho días sobre la mesa para estudio de la topografía del terreno un informe de la Comisión de Obras en la solicitud de don César Santos Allén, pidiendo licencia para hacer obras de ampliación, en la fábrica de harinas denominada del Sur.

Queda enterada la Corporación del informe del síndico de la misma en el recurso de alzada interpuesto para ante el señor ministro de la Gobernación, por Evarista Hernández de las Heras, madre del mozo Jaime Ingelmo, según el cual, referido mozo deberá seguir exceptuado del servicio militar.

Asimismo quedó enterada S. E. de un informe de la Comisión de sanidad, respecto á los acuerdos relativos al nombramiento del tribunal de oposiciones para las plazas vacantes en la Beneficencia municipal y Casa de Socorro; en cuyo informe se propone que no debe de ser aumentado el número de vocales del tribunal calificador y que éste formará las listas de aspirantes, por orden de mérito.

Se dá cuenta de un informe del abogado consultor del Ayuntamiento, respecto de la alineación y emplazamiento del nuevo Mercado en construcción; determinando que la distancia mínima del Mercado á las edificaciones ha de ser la de tres metros.

La Comisión de Obras dictamina en igual sentido.

Se acordó celebrar sesión extraordinaria el sábado próximo para discutir ampliamente este asunto y acordar en definitiva.

Queda acordado proceder á la inmediata expropiación de la casa número 6 de la calle del Navio, que amenaza ruina.

Terminado el despacho ordinario, y despues de algunas mociones de poca importancia, se levantó la sesión á las seis y media.

SALAMANCA AL DIA

Con motivo de hallarse enfermo el Excmo. señor Obispo de Plasencia, el Rvdo. Prelado de Salamanca ha conagrado hoy los santos óleos para aquella diócesis.

En la oficina de Hacienda se ha trabajado mucho estos últimos días para la liquidación de las cuotas que por las contribuciones rústica y pecuaria han de satisfacerse en el segundo trimestre del año natural, hecha la deducción del recargo transitorio suprimido por la ley de presupuestos de 31 de Marzo último, y consignando al día de los recibos la cantidad correspondiente.

Los panes decomisados ayer por los guardas municipales, por falta de peso, fueron enviados á las Hermanitas de los pobres.

El domingo próximo se correrán en Bilbao reses del campo de Salamanca, por no hallarse en condiciones las de Ripamillan anunciadas.

Ayer salió para Medina de Rioseco con objeto de elegir, en sus dehesas, dos corridas de toros para Bilbao, el conde de ganadero, don Juan Sánchez de Carreros.

Ha sido destinado á prestar servicios en Béjar, el primer teniente de la guardia civil, repatriado de Cuba y excedente hasta ahora en la comandancia de esta provincia, don Emilio Iglesias Peña.

Esta mañana decomisaron los dependientes de consumos, de servicio en el ferrocarril del Puente, cuatro kilos de embutidos, á un sujeto forastero.

Ha llegado á Valladolid el Reverendo P. Arintero, de la Orden de Santo Domingo, erudito escritor de Ciencias naturales y sabio catedrático de Lingües teológicas del Colegio de Salamanca, que pasa al importante pueblo de Esgueva para dar conferencias en la Semana Santa por encargo del Ayuntamiento de la mencionada localidad.

Ha llegado á esta capital, con el objeto de pasar la Semana Santa al lado de su respetable familia, el señor Concha Alcaide.

También hemos tenido el gusto de ver en Salamanca, á nuestro antiguo amigo el ilustrado Rector del Colegio de San Clemente de Bolonia, don Clemente González.

El día 2 de Mayo próximo se verificará en Bilbao una corrida de toros de ganadería de Carreros, por los diestros «Conejito», Montes y «Bombita» chicos.

Leemos en «El Adelanto» que en la junta general extraordinaria que celebró anoche el Casino de Salamanca, fué aprobada por unanimidad una proposición del señor Caballero, comprensiva de los siguientes extremos: que la junta general había visto con satisfacción la conducta de la directiva al manifestar á la autoridad provincial su desagrado por el violento procedimiento empleado para perseguir impropios infracciones legales; que hacia suya su justísima queja, formulada en el Gobierno civil, y que le otorgaban un voto de confianza para que obre como su criterio y las circunstancias aconsejen.

El domingo de pasqua de Resurrección tendrá lugar un baile en el Circulo del Paseo, de diez de la noche en adelante.

Una comisión del Ayuntamiento, compuesta del Alcalde señor Cuesta, primer teniente alcalde señor Reymundo, síndicos señores Iglesias García y Revillo y concejal señor Brozas, ha visitado los sagrarios esta mañana á las once y media.

Esta mañana fué enrado en la Casa de Socorro, por el facultativo de guardia, el guarda de campo del término municipal «Tejares», Simón Reo Hernández, que presentaba varias heridas contusas en la espalda y cabeza, las cuales, según oíjo, le habían sido producidas por un tal Narciso, guarda del ganado de cerda de la pertenencia de los vecinos del Arabal del Puente.

Por causas ajenas á la voluntad de la Empresa, no podrán verse el sábado, en el Prado de Panaderos, los toros que se lidiarán el próximo domingo.

Estarán en el vecino pueblo de los Villares de la Reina, ese día á las tres de la tarde.

Al soldado licenciado, Guillermo Gómez Miranda, de Salamanca, le ha sido concedido el rebaje y abono, fuera de filas, de la pensión mensual de 750 pesetas, aneja á una cruz roja del Mérito Militar que posee.

Al artillero licenciado, de la misma provincia, Francisco Gallego Rodríguez le ha sido concedida análoga gracia.

DIARIO DE AVISOS

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas:

Defuncion: Cirilo Antona García y Alonso Anas.

Nacimiento: María Cleofé.

Recaudación por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas:

Piolo de la Puerta de Zamora, 984'57 pesetas.

Paseo de la Estación, 719'55.

Idem Puente, 491'82.

Total 2 186'94 pesetas.

Matadero

Reses sacrificadas ayer:

Vacas, 2.

Terneros, 4.

Corderos, 35.

Peso en junto, 780 kilogramos.

GRAN ALMACEN

de efectos fúnebres desde lo más selecto hasta lo más humilde

SERVICIO PERMANENTE

Elegancia, gusto y economía al alcance de todas las fortunas

58-RUA-58

VIUDA DE RAYMONDO DEL REY

SALAMANCA

EMULSION HEREDIA

de aceite de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. No desmerece en nada de sus similares incluso la de Scott y se usa como ésta para combatir las enfermedades de los pulmones, para favorecer el desarrollo de los niños débiles y en farmacia y para dar sólidos á los huesos.

Precio 1'50 pesetas. Rua, 45, Farmacia.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

